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A capa da 54ª edição da Revista O 
Mensageiro - Especial Fenamilho 

Internacional 19ª, traz a beleza das 
Soberanas da Feira: Rainha Fabiane 
Koaski e Princesas Daniele Marinho 
Lange e Thaís Saldana Lersch.

* Foto: Bárbara Rigo

* Cabelo: Ale Ferrari

* Make up: Eliane Palmeiro Lenz

* Produção Gráfi ca: Nelson Mello

* Coordenação Geral: Amauri Lírio

Editorial
A Fenamilho é o maior evento realizado por Santo Ângelo, festa que 

enseja momentos inspiradores para anfi triões e convidados. É justa-
mente neste clima que chega em suas mãos, prezado leitor, a 54ª edição 
da Revista O mensageiro – Especial Fenamilho.

A nossa Feira, na verdade é uma multifeira,  que é considerada uma 
das maiores do Estado, tradicionalmente mantém o objetivo de promo-
ver a integração regional, além de colocar na vitrine o pontecial da nossa 
querida Santo Ângelo e da região. Pois em todas as edições da Feira, sem-
pre foram destacados os aspectos de interesse regional. Com certeza esta 
edição tem tudo para ser uma grande feira!! Um grande  e inesquecível 
evento! Aliás, uma extensa programação envolve o nosso grandioso even-
to, que visa abranger todos os segmentos da sociedade.

Nesta edição da Revista O Mensageiro - Especial Fenamilho coloca-
mos em evidência uma entrevista com o atual presidente da Feira, Bruno 
Hesse - vice-prefeito de Santo Ângelo e com o primeiro presidente da 
Feira, Luiz Valdir Andres.   Já  o nosso Prefeito Municipal Jacques Bar-
bosa, comenta que Santo Ângelo está preparada para receber os milhares 
de visitantes e empreendedores que investem nesta feira multissetorial, 
uma das maiores do Rio Grande do Sul e do MERCOSUL em volume de 
negócios e de público. Também vale dar uma conferida nas reportagens 
especiais: sobre o aumento da produtividade do milho em nossa região, e 
sobre a origem da Fenamilho e como está a sua estrutura para esta edição. 
E entre as matérias, tem  o Briefi ng Social, que evidência quem está bada-
lando no circuito social da cidade e região, além de uma rápida entrevista 
com as nossas Soberanas da Fenamilho: Fabiane, Daniele e Th aís. 

E para encerrar agradecemos a toda a equipe do Jornal O Mensagei-
ro, bem como a todos que colaboraram direta ou indiretamente para a 
produção desta edição da Revista O Mensageiro - Especial Fenamilho, e 
especialmente aos nossos anunciantes que mais uma vez acreditaram no 
sucesso deste projeto.

Até a próxima!
Amauri Lírio  |  Editor

Diretores: Amauri Lírio, Carlos Miguel Scholl e Milton Piltz
Editor: Amauri Lírio (Jornalista/MTb 19.175)
Redação: Amauri Lírio e Marcos Antônio Demeneghi - jornalistas | Michael Garcia
Editoração Eletrônica: Nelson Michel Klahr Mello
Departamento Comercial: Amauri Lírio e Josiane Kraus 
Impressão: Adhara Print Shop
Fotos: Fernando Gomes, Duda Barbosa, Marcos Demeneghi, Michael Garcia, 
Bárbara Rigo, Vick Almeida, Rubi e Gerson, Amauri Lírio, Adriana Dal Forno e 
Margarete Maciel, Banco de Dados JOM e Divulgação..

A Revista O Mensageiro é uma publicação da Indústria Gráfi ca Jornal O Mensageiro Ltda.
Endereço: Avenida Brasil, nº18 - Bairro Boa Esperança - Santo Ângelo/RS

Telefones: (55) 3313-4887 - CEP: 98.801-590
Contato: amauri@jom.com.br | redacao@jom.com.br  | Site: www.jom.com.br        Jornal O Mensageiro 
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O Levantamento Sistemático da Produção Agrícola Municipal 

realizado pelo IBGE mostra que a região de Santo  Ângelo 

(formada por 16 municípios) é a segunda maior produtora de 

milho em grão do Rio Grande do Sul

Por que a 
Fenamilho é 
realizada em 
Santo  Ângelo?
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Comparativo da produtividade de milho em grão entre as microrregiões do 
Rio Grande do Sul (IBGE 2017) 
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Comparativo da produtividade na microrregião 
de Santo Ângelo (IBGE 2017) 

Tanto a região, quanto a microrre-
gião de Santo  Ângelo, são destaque em 
produtividade de milho em grão no es-
tado. Sistematicamente o IBGE realiza 
um levantamento da produção agríco-
la dos municípios brasileiros e os dados 
estatísticos ajudam compreender a im-
portância desta cultura no contexto re-
gional, pois a região é a segunda maior 
produtora de milho do estado, só per-
dendo para a região de Vacaria. (dados 
no gráfi co ilustrativo)

Outro argumento que ajuda expli-
car os motivos pelos quais a comunida-
de realiza uma feira que tem o milho 
como protagonista principal, é a pro-

dutividade da microrregião de Santo 
Ângelo. Mas antes dos dados do IBGE, 
é necessário analisar que a Fenamilho 
foi registrada na década de 80, quando 
Entre-Ijuís, Vitória das Missões, São 
Miguel das Missões e Eugênio de Cas-
tro, que formam a microrregião, eram 
território de Santo Ângelo. 

Depois de lembrar deste fato histó-
rico, e comparar a produção individual 
das três cidades que mais produzem no 
estado: Palmeira das Missões (106 mil 
toneladas), Vacaria (104 mil toneladas) 
e São Luiz Gonzaga (91 mil toneladas), 
com a produção da microrregião de 
Santo  Ângelo (142,5 mil toneladas), 

conclui-se que nenhuma cidade alcan-
ça escala superior. 

Outro fato interessante nesta aná-
lise diz respeito à produção regional 
que não é comercializada, estima-se 
que 60% do milho produzido fi que 
nos próprios estabelecimentos agrope-
cuários. Ele é usado para alimentação 
de animais e soma-se a isso, o milho 
plantado exclusivamente para silagem. 
Fatos que demostram a importância 
do milho para a subsistência dos esta-
belecimentos agropecuários da região.

“A TERRA DA FENAMILHO”
 No Censo Agropecuário do ano 

de 1985 Santo Ângelo também apa-
rece entre os 15 nunicípios que mais 
produzem milho em grão no estado 
do Rio Grande do Sul, não era “o 
maior produtor”, mas o milho era 
uma das mais importantes culturas, 
tendo em vista, a larga utilização do 
produto nas propriedades.

Com base na produção de grãos 
e no protagonismo da cidade, a Fe-
namilho Internacional se consolidou 
em 19 edições, atraindo expositores e 
público regional, estadual, inclusive, 
de outros estados da Federação para 
o Parque de Exposições Siegfried Rit-
ter.
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Série histórica comparativa entre área plantada e produtividade obtida 
nos municípios da região de Santo Ângelo 

Produtividade

Área plantada

A área do milho 
está menor, mas 
a produtividade é 
três vezes maior

A comparação entre a área destinada para o cultivo do 

Milho em grão e a produtividade obtida revela tendências 

no cultivo do milho na região das Missões

A produtividade do milho 
por hectare aumentou na última 
década na região da Fenamilho. 
Ao analisar a série histórica, 
observa-se a tendência de re-
dução da área plantada, mas, o 
aumento da produtividade apu-
rada nos estabelecimentos agro-
pecuários.  

Os dados do IBGE compro-
vam a tendência e no gráfico 
podemos comparar a variação 
da área plantada com a produti-
vidade obtida na região de Santo 
Ângelo.  A estatística demonstra 

que o milho responde ao in-
vestimento e as boas a técnicas 
aplicadas no cultivo. A produ-
tividade praticamente triplicou 
no intervalo de 10 anos. 

No ano de 2007 a produti-
vidade média por hectare foi 
de 3.720 quilos, ao comparar 
as mesmas variáveis do ano de 
2017, observa-se um resultado 
70% superior e conclui-se que a 
produtividade média por hecta-
re foi de 9.482 quilos. Segundo 
especialistas na área, este au-
mento é atribuído a maior difu-

são de conhecimentos agronô-
micos e a implantação de áreas 
irrigadas. 

A SENSIBILIDADE
DO MILHO

O milho é considerado pelos 
produtores uma planta sensível, 
que responde bem ao investi-
mento, mas quando plantado 
em condições precárias, não 
ideais, pode causar prejuízo ao 
produtor. No entanto, é justa-
mente esta sensibilidade do mi-
lho que colabora para que sejam 

alcançados altos índices de pro-
dutividade quando são usadas 
tecnologias de precisão e irriga-
ção nas lavouras. 

Em resumo, o milho perde 
terreno para a soja, que é con-
siderada uma planta mais re-
sistente, mas, as lavouras estão 
produzindo cada vez mais em 
áreas menores, mostrando que a 
cultura responde ao investimen-
to, sendo a irrigação, uma das 
mais difundidas técnicas para 
garantir a produtividade do mi-
lho na região.

Fonte - LSPA - Levantamento Sistemático da Produção Agrícola Municipal realizado pelo IBGE Fonte - LSPA - Levantamento Sistemático da Produção Agrícola Municipal realizado pelo IBGE
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A diferença entre o sucesso e o fra-
casso de um empreendimento está di-
retamente ligada ao quanto de plane-
jamento e preparo existe para a criação 
de um futuro prospero.  A fi m de contri-
buir com o desenvolvimento, prospe-
ridade e segurança das propriedades 
rurais familiares a criação das denomi-
nadas holdings familiares apresenta-se 
como uma solução para otimizar a ges-
tão e a administração da propriedade, 
bem como para o planejamento suces-
sório, tributário e proteção patrimonial.

A criação de uma holding familiar 
consiste na transformação da proprie-
dade em uma empresa, tornando pos-
sível delinear o futuro da propriedade 
rural, evitando os desgastes e confl itos 
decorrentes do processo de inventário 
por meio do planejamento de questões 
sucessórias e distributivas de poder e 
funções, além da divisão de quotas e 
lucro. Tudo isso, com a possibilidade de 

manter o titular no comando da pro-
priedade, através de usufruto vitalício.

O planejamento sucessório é um 
mecanismo de organização e estru-
turação antecipada do processo de 
sucessão, que visa à garantia de que a 
transmissão patrimonial causa mortis 
seja menos traumática, mais efi ciente e 
célere, com menor custo de operacio-
nalização jurídica e fi scal para os envol-
vidos e permitindo-se a estruturação e 
perpetuidade do patrimônio familiar. 
Planejar e organizar a sucessão, visa 
evitar que a morte de um membro da 
família resulte em instabilidade econô-
mica ou perdas patrimoniais desneces-
sárias em prejuízo da família.

Além do planejamento sucessório, a 
criação da holding familiar é relevante 
também para o planejamento tributá-
rio. Ao transformar o empreendimento 
familiar em uma empresa, é possível 
optar pelo regime tributário mais fa-

vorável, o que potencializa os lucros 
do empreendimento.  Outra vantagem 
da criação de uma empresa é a maior 
proteção do patrimônio particular dos 
sócios, que permanece completamen-
te separado dos bens da empresa.

Portanto, tem-se que a criação de 
uma holding familiar bem planejada é 
extremamente vantajosa, garantindo a 
prosperidade e o sucesso do empreen-
dimento rural, além de ser diminuída 
consideravelmente a burocracia exis-
tente após o falecimento do titular, que 
tem a chance de escolher, ainda em 
vida, juntamente com o restante do nú-
cleo familiar, o futuro da propriedade. 
Diante desse cenário, não há motivos 
para não se valer de um mecanismo tão 
vantajoso e seguro.

PLANEJAMENTO 
SUCESSÓRIO, 

TRIBUTÁRIO E PROTEÇÃO 
PATRIMONIAL PARA O 

PRODUTOR RURAL

artigo

LAURA VILLAR PICCOLI *

PÂMELA LONDERO **

*Advogada - OAB/RS 111.453

E-mail: laura@vpladvogados.com

**Advogada - OAB/RS 112.721

E-mail: pamela@vpladvogados.com

Foto: Arquivo pessoalFoto: Arquivo pessoal
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A primeira Fenamilho foi realizada em julho de 1954, pegava 

carona na tradicional Festa do Colono e além de ser a Feira 

Nacional do Milho, também foi a 3ª Exposição Industrial 

Agropecuária de Santo Ângelo. O selo ou carimbo do Correio 

editado em alusão a festa, naquele ano, não deixa dúvida que a 

fenamilho foi um marco histórico para a região. Mesmo assim, o 

evento deixou de ser realizado por três décadas e só foi retomado 

no ano de 1986 com a status de Feira Nacional do Milho e, só foi 

possível, depois que a área do Parque de Exposições Siegfried 

Ritter foi adquirida

A origem da festa

A FESTA DO MILHO
Documentos do arquivo his-

tórico municipal guardam o car-
taz que anuncia “Milho no chão, 
dinheiro na mão”. Naqueles anos, 
a Festa Nacional do Milho era um 
evento regional organizado por 
lideranças da indústria e comér-
cio de Ijuí, Santo Ângelo e Santa 
Rosa. 

As duas primeiras edições da 
Festa do Milho foram realizadas 
nas cidades vizinhas e no ano de 
1954 em Santo Ângelo, portanto, 
aquela feira realizada na década 
de 50, era a primeira Fenamilho 
em Santo Ângelo, mas a terceira 
Festa Nacional do Milho, organi-

zada em âmbito regional. 
Mas foi este evento realizado 

em 1954 que iniciou a série histó-
rica e a contagem que contabiliza 
19 edições. 

A 1ª Fenamilho foi realizada 
em um período mais longo que 
as demais, de 15 de agosto a 7 de 
setembro na gestão do prefeito 
Odão Felipe Pippi. O presidente 
da feira foi Valença Guedes Soa-
res e as soberanas foram Wali Sa-
chs Voese, Marga Tretter e Oracil-
da Alcântara.

A FEIRA DO MILHO
A Fenamilho “silenciou” por 

32 anos. A retomada do evento foi 

no ano de 1986, quando o Parque 
de Exposições Siegfried Ritter foi 
adquirido. 

Porém, já não era mais uma 
“Festa” e sim, a Feira Nacional do 
Milho, pois já havia uma festa re-
gistrada com o mesmo nome em 
Patos de Minas. 

A nossa “Feira” que inaugu-
rou um novo período do evento, 
ocorreu entre os dias 27 de setem-
bro e 5 de outubro. A Fenamilho 
foi presidida por Luiz Valdir An-
dres e teve como soberanas Eve-
lize Marquardt, Eva Oss Emer, 
Luciana de Moraes Feijó, Sheila 
Virginia Bolzan e Carla Viviane 
Pinto Flores.

Reprodução de uma compilação sistematizada 
por Bedati Finokiet, disponível  no Arquivo 

Histórico Municipal
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Luiz Valdir Andres participou das ações que resultaram na 

compra da área do Parque de Exposições Siegfried Riter,  foi 

ator ativo na aquisição da área que permitiu a retomada da 

Fenamilho  em 1986.  Andres era vice-prefeito naquela época 

e participou do ato, em Brasília, que efetivou o registro da 

Feira Nacional do Milho no Ministério da Indústria, Comércio 

Exterior e Serviços. Foi presidente da 2º edição da Fenamilho, 

que na prática, pode ser considerada a primeira realizada 

exclusivamente por Santo Ângelo. 

O “primeiro” O “primeiro” 
presidente da presidente da 

FenamilhoFenamilho

ASSIM SURGIU O PARQUE DE 
EXPOSIÇÕES E A FENAMILHO...

Tanto os mandatários da época, quanto 
as lideranças empresariais, tinham a visão de 
que Santo Ângelo não podia ficar olhando o 
desenvolvimento regional de braços cruzados. 
Tínhamos que ter uma atitude proativa. 

Quando o prefeito Mauro Azeredo assumiu 
e eu de vice-prefeito, tomamos a decisão de 
construir um Parque de Exposições para abri-
gar os eventos da cidade. 

Fui indicado para presidir a comissão de 
escolha da área e das obras de construção. 
Convidei um grupo de empresários para aju-
dar na tarefa que começou do zero.

Paralelamente à construção, sugeri ao pre-
feito Mauro que fizéssemos uma grande Feira-
-Exposição. Sugestão vai, sugestão vem e nos 
lembramos de explorar o tema do milho, pois 
a soja já tinha a Fenasoja (Santa Rosa) e o trigo 
tinha a Fenatrigo (Cruz Alta). Assim em 1986 
surgiu a Fenamilho, que na década de 50 era 
uma festa itinerante na região. Tive a honra de 
ser o primeiro presidente da retomada já então 
como Feira em 1.986. E depois presidente no-
vamente em 1.988. 

O DESAFIO 
Quando começamos a construir o Parque 

de Exposições (1983) eu era o vice-prefeito 
e estava na ocasião com 40 anos e os demais 
membros da comissão também estavam nessa 
faixa de idade. Lógico que o desafio era imen-
so, até porque a oposição política da época 
era muito dura e tentava, por todos os meios, 
obstaculizar e ridicularizar, tanto o Parque de 
Exposições, quanto a Fenamilho chamando de 
“Fenabugo”. Felizmente vencemos e hoje nin-

guém pode, sequer, imaginar Santo Ângelo 
sem o Parque e sem a Fenamilho!

A PRIMEIRA FENAMILHO NO PARQUE
Realizar a primeira Fenamilho, com o 

Parque de Exposições ainda em obras não foi 
tarefa fácil, pois na noite anterior à abertu-
ra ainda estávamos trabalhando no asfalto da 
área central. Vale destacar que foi um inves-
timento grande da Prefeitura, compramos a 
área, que foi paga à vista, e possui mais de 30 
hectares. 

Então, presidir a primeira e também a se-
gunda Fenamilho, foi uma tarefa difícil, mas 
contou com uma comissão que dedicou gran-
de parte do tempo a essa tarefa. Transcorridas 
tantas Feiras e com a melhoria e aumento gra-
dativo do Parque, hoje a Fenamilho caminha 
com as próprias pernas e é um “case” de su-
cesso.  O duro foi começar. Agora é manter e 
crescer.

O PAPEL DAS ENTIDADES
E DA PREFEITURA

Nas primeiras edições, eu presidi duas 
como vice-prefeito e depois consecutivamente, 
participei de duas como prefeito. Na época, a 
Fenamilho dependia muito da Prefeitura, prin-
cipalmente nas obras do Parque. Mas a Feira, 
em si, sempre deixava um bom lucro para o 
município. Hoje ela tem vida própria e cada 
vez mais se profissionaliza e esse é o caminho, 
a exemplo das Exposições de cidades vizinhas.

Na nossa época, as entidades promotoras 
eram, além da Prefeitura e Câmara de Vere-
adores, ACISA, CDL, COTRISA, do Sindica-
to  Rural e dos Trabalhadores Rurais, além da 
EMATER.

UMA INJEÇÃO DE ÂNIMO
A construção do Parque de Exposições Sie-

gfried Ritter e a retomada da Fenamilho trou-
xe um grande ânimo para Santo Ângelo, pois a 
comunidade sentiu que, com a união de todos, 
e a visão das pessoas que detinham liderança 
naquela época, era possível dar um salto de de-
senvolvimento à Capital das Missões e o efeito 
multiplicador foi importante.

Neste espaço foi possível expor as potencia-
lidades de Santo Ângelo no contexto da região 
e criar um clima de entusiasmo, de desenvolvi-
mento e fomentar a criação de empregos e ge-
ração de riqueza. O agronegócio como fonte de 
desenvolvimento e crescimento do município. 

OS EXPOSITORES
Nas primeiras Fenamilhos a maioria dos 

expositores eram de Santo Ângelo.  Posterior-
mente, com a consolidação da Feira, a região e 
o Estado começaram a participar das edições 
e hoje a Fenamilho tem um alcance que ultra-
passa, até mesmo, as fronteiras do Rio Grande 
do Sul e do País. 

O SEGREDO DO SUCESSO 
A Fenamilho surgiu e ainda tem a fi losofi a de 

mesclar negócios e de entretenimento. Um mo-
delo que deu certo e tem se mantido em todas as 
edições. Esse é o segredo do sucesso do evento.

O Parque de Exposições Siegfried Ritter foi 
inaugurado em 1986, nesses 33 anos, recebeu 
uma série de ampliações, de remodelações e 
hoje é, sem dúvida, um dos melhores e mais 
completos do estado. A lição que a construção 
do Parque deixa é que Santo Ângelo, quando 
quer, é capaz de construir obras importantes 
para a comunidade.

Luis Valdir Andres
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O empreendimento imobiliário Bamberg Gisler 
Tower foi planejado para aperfeiçoar a experiência de 
vida nos centros urbanos. A edifi cação proporciona-
rá acesso fácil e rápido a produtos e serviços, como 
cafeteria, cabeleireiros, lojas de vestuário, academias, 
restaurantes, entretenimento, etc. 

O planejamento da edifi cação e de uso foi reali-
zado para otimizar a rotina, evitar o desperdício de 
tempo no trânsito, e, deste modo, ofertar mais quali-
dade de vida para os moradores do condomínio e po-
tencializar  a convivência harmônica com os demais 
habitantes de Santo Ângelo. 

PLANEJADO EM FUNÇÃO 
DO MODO DE VIDA

Projetado para ser edifi cado na área central de 
Santo Ângelo, o Bamberg Gisler Tower impressiona 
pela escala, pois será composto por três torres e, ao 
todo, serão 21 andares mais subsolos de garagem, sen-
do que dezesseis andares serão destinados à residên-
cias de famílias. 

Além de imprimir uma nova identidade visual 
para a zona urbana da cidade, a ideia principal dos 
empreendedores é que a arquitetura e os espaços do 
condomínio estejam harmonizados com o estilo de 
vida dos moradores, ou seja, em função dos hábitos 
e costumes locais, potencializando o uso e trazendo 
benefícios para todos. Dito de um modo mais concei-
tual, pretende-se minimizar as contradições urbanas, 
ocasionadas pela falta de planejamento.

Mas o que justifi ca a proposta e o conceito? Como 
a arquitetura da edifi cação contribui para garantir a 
privacidade dos moradores? Tendo em vista que o 

O Bamberg Gisler Towers é considerado um dos mais ousados 

empreendimentos imobiliários de Santo Ângelo, impressiona pela 

dimensão, mas surpreende pela proposta de potencializar o fl uxo 

de pessoas, resgatando a essência da vida urbana. A proposta é de 

simplifi car a rotina, ofertar privacidade às famílias e compartilhar 

espaços de alto padrão que se tornam sustentáveis pelo uso comum 

dos moradores

Mais que uma edifi cação, um conceito
projeto se organiza na lógica de espaços compartilha-
dos, tanto, entre os condôminos, quanto empreende-
dores que interagem com a população nas lojas, res-
taurantes, cafés e escritórios de serviços? 

O arquiteto Fredi Acosta enfatiza que este foi um 
dos pontos mais discutidos do projeto, pois a arqui-
tetura teria que organizar o fl uxo de modo que mi-
nimizasse possíveis confl itos com a área comercial, e, 
ao mesmo tempo, proporcionasse o encontro quando 
desejado. 

As dimensões do empreendimento permitiram 
elaborar acessos distintos para o setor comercial e re-
sidencial. Foram projetadas entradas aproveitando o 
quadrante que circunda a edifi cação (Av. Brasil, Rua 
Marquês do Herval, Andradas e um novo acesso que 
será criado pela face leste). Uma das soluções foi pro-
jetar, para cada torre de moradores, acessos a elevado-
res que serão panorâmicos e exclusivos. No entanto, 
o arquiteto explica que tudo está sincronizado com 
diferentes pavimentos de garagens. 

Os fatores que permitem a privacidade não impe-
dem o rápido acesso aos serviços e nem mesmo ao usu-
fruto das áreas de convívio e lazer. O empreendimento 
oferecerá nas áreas do condomínio a possibilidade de 
usar academia, piscina, sala de reuniões, área gourmet, 
Coworking (espaço compartilhado de trabalho), entre 
outros espaços, que potencializam a convivência sem 
a necessidade de deslocamento, ou seja, praticamente 
“sem sair de casa”, reforçou o arquiteto Fredi Acosta ao 
falar das qualidades do empreendimento. 

Por fi m, o arquiteto confessa que fi cou muito sa-
tisfeito com o resultado. Ele conclui que as “formas 
curvas” que fazem parte do edifício, permitem além 
de um interessante movimento arquitetônico no seu 
volume, visão privilegiada de qualquer ponto, bem 
como: luz solar e boa ventilação, itens de extrema im-
portância para um bom projeto.

Vista da face oeste do Bamberg Gisler Towers (Marquês do Herval)

A obra terá uma área de lazer de 1.400 m², com piscina adulta; infantil; raia e borda infi nita, salão de festas, jacuzzi, 
brinquedoteca, sala de jogos, business offi  ce, academia, churrasqueiras, sala de cinema, pet point, espaço gourmet, 

recepção, gerador de energia para áreas sociais e água quente para chimarrão na área social

Face leste da edifi cação, vista da Rua Marechal Floriano
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A maioria dos expositores é de outras cidades. Este fato revela uma 
tendência, uma característica atual da Fenamilho? 

Temos sim a preocupação com os expositores locais. Em diálogo com 
entidades como ACISA, CDL e Sindilojas Missões, decidimos que os pri-
meiros 30 dias de comercialização seriam exclusivos para estes empreen-
dedores da cidade, no entanto, nenhum expositor manifestou interesse 
naquele período. 

Neste mesmo tempo, os expositores de fora do município ligavam in-
cessantemente para reservar espaços, esclareceu Bruno Hesse, reconhe-
cendo que não sabe, ao certo, quais os motivos que tem afastado os expo-
sitores de Santo Ângelo. Ele argumenta que foram realizadas pesquisas de 
satisfação entre os expositores das edições passadas e constatou-se grau 
elevado de satisfação. A metodologia foi aplicada pela URI e Faculdade 
CNEC.

Bruno acredita que a economia local estará aquecida pela safra e aque-
le expositor que tiver produtos e preços interessantes, vai realizar bons 
negócios. “Não tenho dúvida disso” afi rmou com segurança Bruno.

Bruno Hesse é presidente da Fenamilho Internacional pela 

segunda edição consecutiva. Ele responde questionamentos 

sobre a agenda de shows, formula argumentos para explicar 

o posicionamento administrativo adotado nesta 19ª edição 

e relembra os desafi os e recompensas do trabalho. Conheça 

melhor as ideias do presidente da Fenamilho, considerado 

um dos maiores eventos multisetoriais do Estado 

Bruno Hesse 

responde...

Bruno Walter Hesse
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Qual a vocação da Fenamilho?
“Uma multifeira com ênfase no agrone-

gócio”, explica Bruno Hesse. Ele preside pelo 
segundo ano consecutivo, ao mesmo tempo 
que, descreve as características da economia 
local, afirma que a Fenamilho vem se afirman-
do pelo viés multisetorial, com espaço para a 
cultura, gastronomia, inovações, fechamento 
de negócios, uma vitrine de tecnologias para 
o milho e o agronegócio de um modo geral.  

“A feira tem uma razão de ser, que é dar uma 
atenção a cultura do milho” o presidente Bruno 
Hesse faz uma provocação ao Governo do Esta-
do afi rmando que o Rio Grande do Sul precisa 
se tornar autossufi ciente em produção de mi-
lho. “São necessárias políticas governamentais 
para que isso ocorra. No Rio grande do Sul pro-
duzimos em torno de 5,4 milhões de toneladas 
de milho e temos uma demanda na casa de 6,5 
milhões de toneladas”. Na visão do presidente 
da Fenamilho Internacional, 19ª edição, o go-
verno precisa formular políticas para fomentar 
a irrigação nas pequenas propriedades, desbu-
rocratizar os processos de autorização de uso 
dos recursos hídricos, entre outras ações. 

Bruno ainda considera Santo Ângelo um 
polo gastronômico, dada a diversidade cultu-
ral materializada nas atividades realizadas pe-
las etnias instaladas no Parque de Exposições 
Siegfried Ritter.

 
Um dos fatos mais polêmicos e alvo de 
reclamações da população em geral é a 
carência de shows de artistas em evidência, 
com repercussão nacional. O que o 
presidente da feira tem esclarecer sobre a 
agenda de Shows da Fenamilho?

“Claro que a feira é também de entreteni-
mento. Precisamos sim! Ter shows. Uma das 
edições da feira em que se manteve o foco, 

somente no fechamento de negócios, não 
deu resultados satisfatórios” explicou o en-
trevistado. No entanto, ele acrescenta que os 
shows contratados devem estar no patamar 
financeiro que é possível honrar com o paga-
mento. “Eu não seria irresponsável a ponto 
de contratar shows para a Fenamilho que não 
teríamos condições de pagar”. Neste propó-
sito, nas duas últimas feiras uma produtora 
assumiu a contratação e bilheteria dos shows. 
Na opinião do presidente, a comissão não ti-
nha condições de apostar, tendo em vista as 
exigências dos artistas e questões climáticas. 
Segundo o presidente faltam recursos para 
bancar uma possível frustração de bilheteria.

Como a administração municipal influen-
cia na Fenamilho e a Fenamilho influência 
na Administração Municipal?

A Fenamilho é uma entidade privada com 
caixa e CNPJ próprios, não se confunde com 
a Administração Municipal. A Fenamilho é 
gerida por um grupo formado por lideran-
ças de entidades como ACISA - A Associa-
ção Comercial, Cultural, Industrial, Serviços 
e Agropecuária de Santo  Ângelo (ACISA), 
CDL - Câmara de Dirigentes Lojistas de Santo  
Ângelo , Sinfilojas - Sindicato do Comércio 
Varejista de Santo  Ângelo. URI - Universi-
dade Regional Integrada, Faculdade CNEC, 
Emater - Assistência Técnica e Extensão Ru-
ral, Sindicato dos Trabalhadores Rurais, Co-
trisa, Câmara de Vereadores e Prefeitura de 
Santo  Ângelo. 

No entanto, o Parque Municipal Siegfried 
Ritter é de propriedade do município e man-
tido pela Administração Municipal, um espa-
ço privilegiado que possui 44 ha, o presidente 
da Fenamilho, que também é vice-prefeito de 
Santo Ângelo, reconhece que, tanto o muni-
cípio, quanto a direção da Fenamilho, traba-
lham com interesses comuns, pois o maior 
evento que ocorre no Parque é a Fenamilho, 
uma feira que também projeta do nome de 

Santo Ângelo para todo o estado e união. 
Neste processo de interesses comuns, 

Bruno Hesse lembra que recentemente a Fe-
namilho alocou recursos próprios, na casa 
de R$ 51 mil para investir em um alambrado 
de concreto no limite da ERS 344 e também 
investiu cerca de R$ 141 mil no pórtico de 
entrada do Parque, construído com recursos 
do orçamento da Fenamilho Internacional e 
de apoiadores da iniciativa privada, que ga-
nharam o direito de imprimir a marca empre-
sarial na estrutura de acesso pelo período de 
dez anos. Bruno justifica o investimento lem-
brando que a estrutura antiga tinha mais de 
30 anos.

Diga um desafio neste processo e uma 
satisfação ao ver a obra em andamento?

O grande desafio é gerir os recursos que 
se tem a disposição para construir uma Fe-
namilho, tão boa, ou melhor, que as edições 
anteriores. A minha gratificação é perceber a 
satisfação dos visitantes, tanto dos moradores 
de Santo Ângelo, quanto, de outros municí-
pios. 

Quando o visitante percebe e comenta 
que feira estava com boa gastronomia, que 
foi possível encontrar produtos interessantes 
com preços atrativos, percebe que a feira es-
tava bem montada, dentro das expectativas, 
ficamos satisfeitos também.

O que a feira de 2019 tem que as outras não 
tiveram. É possível destacar um diferencial?

Esse ano estamos realizando um grande 
rodeio artístico e campeiro, nos dias 27 e 28 
promovido Assetrasa. Nesta edição estamos 
dando uma ênfase para o agronegócio, um 
exemplo é o dia do suíno, o dia das delícias do 
milho, dia de campo da Emater, dia de cam-
po na área demonstrativa, etc. Mas como já 
reforçamos, a diversidade e a característica 
multisetorial é o que tem mantido a Fenami-
lho atuante.

Bruno Hesse responde...

“Eu não seria irresponsável“Eu não seria irresponsável

a ponto de contratara ponto de contratar

shows para a Fenamilhoshows para a Fenamilho

que não teríamos condições que não teríamos condições 

de pagar”.de pagar”.
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A estrutura da Fenamilho Internacional, 19ª 

edição, proporciona ao visitante um passeio por 25 

espaços temáticos diferentes, nos quais, o visitante 

entra em contato com os produtos e serviços de 

640 expositores. Além da presença marcante de 

instituições locais que promovem a festa do milho 

e de empresas de Santo Ângelo que praticamente 

escreveram a história da festa, o contexto atual de 

exposição conta com um percentual surpreendente 

de expositores de fora de Santo Ângelo, 90% são de 

outras cidades e estados.

A 19ª Edição 
agrega 640 
expositores
em 25 espaços

Estrutura da Fenamilho Internacional
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Matrículas sempre abertas! 

Estrutura da Fenamilho Internacional

No Parque de Exposições Siegfried Ritter entre os dias 27 de abril e 5 
de maio é possível comprar produtos de vestuário, acessórios, alimentação, 
conhecer o diferencial de prestadores de serviços, conferir amostras da pro-
dução agropecuária e agrícola, industrial, da agricultura familiar. Comprar 
e conhecer equipamentos,  também conferir o potencial transformador de 
universidades, faculdades, empresas de geração de energia, arquitetura, 
construção e participar das opções de entretenimento no palco cultural e 
no anfi teatro.

Além dos expositores gaúchos e missioneiros, são encontradas empre-
endedores de Santa Catarina, Paraná, São Paulo, Mato Grosso, Minas Ge-
rais e na área do turismo, agrega a “Nação Missioneira” com representativi-
dade da Argentina, Paraguai, Uruguai, entre outros.

PAVILHÃO I (CENTRAL) – Agrega 84 expositores, destaque para mó-
veis e decoração, eletroeletrônicos, artesanato e instituições como a Univer-
sidades. É juntamente neste pavilhão e na área externa do parque que está 
concentrada a maioria dos expositores que são da cidade de Santo Ângelo.

PAVILHÃO II E III – Com 81 e 89 expositores respectivamente agre-
gam produtos da área do comércio de confecções, calçados, acessórios pes-
soas e artesanato.

PAVILHÃO DO TURISMO – Um espaço de representatividade políti-
ca com foco no turismo.  Este espaço foi criado no ano de 2017, na edição 
passada, foram recebidas comitivas vindas da Argentina, Paraguai, Uruguai 
e Bolívia. Neste ano o Pavilhão do Turismo está sendo compartilhado para 
divulgar o projeto e atividades da Zona de Inovação Sustentável e Criativa 
de Santo Ângelo -  ZISSAN. 

PAVILHÃO DO GADO LEITEIRO - Espaço reservado para terneiras 
e vacas com genética específi ca para a produção de leite. Também ocor-
re julgamento de pista, no qual os aspectos morfológicos são avaliados e 
premiados, neste mesmo setor é realizado o concurso “Herdeiros Leite” no 
qual a performance de crianças e adolescentes é avaliada na condução dos 
animais.
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Estrutura da Fenamilho Internacional

PAVILHÃO DA AGROINDÚSTRIA FAMILIAR – 32 expositores. 
Na proporção, este espaço é em sua maioria, ocupado por expositores 
locais, ou seja, do próprio município, embora também conte com pro-
dutores agroindustriais de outras cidades da região, como Erechim, Pas-
so Fundo, Santa Rosa, Pelotas, etc. Uma das novidades neste ano, é que 
o Café Colonial será servido permanentemente durante a Fenamilho.

CENTRO DE CONVENÇÕES IGLÊNIO BURTET – Este local tem 
capacidade para 300 pessoas, onde são realizadas palestras, debates, en-
contros, etc. 

Neste ano ocorrem 14 eventos distintos no Centro de Convenções, 
inclusive a Solenidade de Abertura Oficial da Fenamilho Internacional 
– 19ª edição com a presença de autoridades e convidados.

ÁREA EXTERNA - O Parque de Exposições Siegfried Ritter possui 
uma área total de 40 ha e além dos pavilhões, está composta por 174 
lotes, onde empreendedores regionais e de vários locais do Brasil e da 
América Latina expõe produtos, entre eles, destacam-se as máquinas 
e implementos agrícolas, veículos automotores, piscinas, floricultura, 
energia solar, material de construção, entre outros. 

Nesta área, ainda está reservado um espaço para cultivo de sementes 
e demonstração de tecnologias aplicadas na produção do milho e outros 
cultivares. Neste ano, seis instituições adotaram o espaço para realizar 
atividades durante a feira.

Outra característica da área externa do Parque de Exposições Siegfried 
Ritter é a presença de representações etnoculturais, pois estão edifi cadas 
as sedes de quatro etnias. Durante a Fenamilho servem pratos típicos e re-
alizam ações de promoção das culturas Alemã, Italiana, Afro e Polonesa. 

O Parque ainda conta com a sede do Grupo de Danças Folclóricas 
Cel. Aparício Borges e uma pista de rodeio. 

Além das opções gastronômicas ofertadas pelas etnias, o visitante 
ainda conta com 36 prestadores de serviços nesta área. Consolidou-se 
no Parque, um setor onde estão edificados espaços destinados a lan-
cherias, restaurantes e ainda um setor específico com 12 prestadores de 
serviços.
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PEDRAS é baseado numa poesia 
de minha mãe, de quando eu e 
minha irmã éramos crianças, e 
brincávamos juntas, e eu colecionava 
pedras, e muitas vezes minha irmã 
queria trocar seus brinquedos por 
alguma das minhas pedras. Sempre 
que possível, em algum passeio, 
eu juntava alguma pedra que me 
chamava atenção por sua beleza 
ou alguma particularidade, sei lá, 
diferente. E o livro PEDRAS pode 
auxiliar no estudo da criança, tanto 
poética, literária, filosófica, biológica, 
geográfica e historicamente, 
podendo até abordar a questão do 
Patrimônio Histórico. Algo pequeno 
pode suscitar grandes questões, o 
que é muito legal para a criança. 

O livro pode auxiliar a criança no 
sentido de estimular a busca por 
conhecimento, pesquisa, em seu 
processo de aprendizagem, levando 
em conta que o tema Pedras no 
remete à História e suas ciências 
auxiliares, tal como Arqueologia e 
Geografia. O estudo do nosso planeta 
obrigatoriamente estuda as pedras 
em sua formação (Geologia). Tipos 
de pedras e suas especificidades, 
as rochas vulcânicas, etc. Como 
se formam as pedras preciosas, 
o que elas são... E outras tantas 
pedras históricas, desde a Idade 
Antiga (ou mesmo Pré-História) 
até os dias de hoje... Os mistérios 
pelo mundo em forma de pedra, 
registros de um tempo longínquo, 
como as Pirâmides do Egito e 
Stonehenge... Pedras especiais, 
até hoje preservadas e sagradas 
como o Muro das Lamentações, em 
Jerusalém. O livro infantil Pedras 
mostra nossas pedras missioneiras, 
o que é uma forma de se fomentar 
a pesquisa e o interesse da criança 

por nossa História. No lançamento 
haverá dinâmicas para as crianças, 
nessa direção de questionar e 
despertar para o conhecimento 
voltado também para o Patrimônio 
Histórico-Cultural da humanidade e 
da nossa região. Ainda na questão 
filosófica e poética há muito para 
ser explorado, daí também vai da 
disposição e criatividade dos pais 
e professores, e mesmo da criança, 
com o apoio e acompanhamento 
dos educadores, dependendo da 
idade da criança. No lançamento 
dia 04/04, haverá atividades nesse 
sentido.

LIVRO PEDRAS ESTÁ À VENDA 
EM LIVRARIAS E NA BANCA DE 

REVISTAS DA PRAÇA DO BRIQUE

artigo

*Acadêmica de psicologia - Universidade Regional Integrada do 

Alto Uruguai e das Missões/URI.

Ama desenhar. Obra inspirada em uma poesia de sua mãe de 

quando ela e sua irmã eram pequenas.

MARIÁ PALOMA UTZIG DE LARA *

Foto: Arquivo pessoalFoto: Arquivo pessoal

A temática a respeito do idoso e o en-
velhecimento da população é algo que 
tem despertado muito o meu interesse, 
e de certo modo a minha preocupação, a 
sociedade em geral e, nós mesmos, não 
estamos preparados para envelhecer. 
Esse texto tem a missão de nos fazer refl e-
tir sobre o presente do envelhecimento, 
para que possamos estar preparados fi si-
camente e emocionalmente quando isso 
acontecer conosco, mas que saibamos 
acolher e respeitar nossos idosos no mo-
mento de agora. O número crescente de 
idosos é um fenômeno recente e que têm 
afetado vários países, dentre eles o Brasil, 
que até o ano de 2050 terá muito mais da 
metade da sua população de idosos. 

Foi só com a promulgação da Consti-
tuição Federal de 1988 e com o Estatuto 
do Idoso, Lei 10.741/2003, que a terceira 
idade passou a ser sujeita de direitos e 
não somente de obrigações. No cenário 
da sociedade brasileira, é de grande perti-
nência que além de existir a preocupação 
com o aumento da expectativa de vida 
do cidadão, haja a disponibilização de 
políticas públicas voltadas para a terceira 
idade, a fi m de garantir-lhes autonomia e 
dignidade. 

Ademais, a Organização Mundial de 
Saúde (OMS) analisa o envelhecimento 
populacional na perspectiva de ser uma 
conquista da sociedade, tendo como ra-
zões principais, a redução da mortalidade 
infantil, as vacinas, antibióticos e trata-
mentos médicos cada vez mais efi cazes. 

Portanto, envelhecer não pode ser 
considerado um problema, desde que 
haja a preocupação em garantir a esse ci-
dadão, em processo de envelhecimento, 
melhores condições de vida proporcio-
nando-lhe uma velhice ativa e saudável. 
Por isso o Estado deve buscar, elaborar 
e executar políticas e programas sociais 
cada vez mais efi cientes, a fi m de promo-
ver o envelhecimento digno e sustentá-
vel, bem como contemplar os direitos e 
as necessidades das pessoas com idade 
igual ou superior a 60 anos. 

Nesse sentido, essa mudança do per-
fi l populacional vem mostrar o novo pa-
pel do idoso na sociedade brasileira, bem 
como demostrar a necessidade cada vez 
mais iminente da promoção de políticas 
públicas, que visem garantir independên-
cia e autonomia na vida social da terceira 
idade.

Ainda que muito brevemente, as políti-

cas públicas na área de saúde necessitam 
ser abordadas nesse texto, uma vez que 
a saúde é considerada um direito funda-
mental, tendo lugar especial na Constitui-
ção Federal e no artigo 15 do Estatuto do 
Idoso. No Brasil uma das políticas públicas 
na área da saúde, encontra-se presente no 
Sistema Único de Saúde (SUS), que deve-
rá despender atenção especial às doenças 
que afetem os idosos, sem que isso venha 
desencadear qualquer custo fi nanceiro 
para essa pessoa. 

Por fi m, por mais que o Brasil esteja a 
se tornar rapidamente um país repleto de 
idosos, a sociedade não está preparada 
para esse processo natural da vida. Mais 
que investir em políticas públicas volta-
das para o idoso é necessário que haja 
programas voltados para os jovens, visan-
do prepará-los e conscientiza-los para o 
futuro envelhecimento, pois somente as-
sim o idoso começará a ser devidamente 
valorizado pela sociedade.

O IDOSO NA 
SOCIEDADE 
BRASILEIRA
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Abertura da 
Colheita do Milho, 
pela primeira 
vez, na terra da 
Fenamilho

O primeiro deslocamento do Governador ao interior do estado, depois 
de assumir o cargo, foi para prestigiar a abertura da Colheita do Milho em 
Santo Ângelo. Naquela ocasião, Eduardo Leite já havia confi rmado a pre-
sença na abertura da 19ª Fenamilho Internacional.

Ao prestigiar o evento, Eduardo Leite ressaltou a importância do agro-
negócio. “O Estado é forte. Tem talento, riqueza e empreendedores. Esta 
data reforça a convicção da força que vem do campo. Foi o agronegócio que 
sustentou a balança comercial, e seus recordes têm ajudado no crescimento 
econômico”, ressaltou.

Já o presidente da 19ª Feira Internacional do Milho (Fenamilho) e vice-
-prefeito de Santo Ângelo, Bruno Hesse, explicou que a implantação da 
irrigação em lavouras de pequeno porte diminuiria o défi cit estadual de 
consumo de milho. Hoje, os gaúchos produzem 5 milhões de toneladas, 
enquanto consomem 6 milhões.

Neste ano, a expectativa é de chegar a 5,63 milhões de toneladas na safra 
2018/2019. A região Sul é responsável por 21% da produção de milho do 
país. Em comparação com 2017/2018, a produção brasileira deve subir de 
82 milhões para 96 milhões de toneladas nesta safra, de acordo com a Com-
panhia Nacional de Abastecimento (Conab).

Santo Ângelo sediou pela primeira vez na história, a 

solenidade de Abertura da Colheita do Milho no Estado. 

O evento foi realizado em janeiro deste ano, na fazenda 

AJ Moreno, Distrito do Sossego e contou com participação 

do governador do Rio Grande do Sul, Eduardo Leite

Governador Eduardo Leite participa da solenidade de abertura 
da colheita do milho na fazenda AJ. Moreno

Rafael Moreno, Jacques Barbosa, Eduardo Leite, Thaís Lersch e Fabiane Koaski



30 | Abril|Maio de 2019      Especial FENAMILHO Abril|Maio de 2019     Especial FENAMILHO |  31

“Estamos semeando esperança, 
preparando a cidade para o futuro”

A Palavra do Prefeito Jacques Barbosa:

Jacques Barbosa

Santo Ângelo está pronto para a 19ª FENA-
MILHO Internacional e a cidade preparada 
para receber os milhares de visitantes e em-
preendedores que investem nesta feira multis-
setorial, uma das maiores do Rio Grande do 
Sul e do MERCOSUL em volume de negócios 
e de público. Esta é a FENAMILHO da con-
fi rmação, da união de todos os segmentos que 
movem a economia na sua concepção, do de-
senvolvimento e da certeza que estamos no ca-
minho certo.

O Governo Municipal está fazendo a sua 
parte. Investindo fi rme em áreas estratégicas e 
estruturantes para Santo Ângelo, transforman-
do a cidade em um canteiro de obras, seme-
ando esperança e preparando a cidade para o 
futuro. Estamos com obras de recuperação e 
asfaltamento da malha viária em todas as áreas 
da cidade; ultrapassamos as 200 quadras pavi-
mentadas em 27 meses de gestão e vamos fi na-
lizar o terceiro ano de governo com quase 300 
quadras asfaltadas. Mais de R$ 2 milhões para 
solucionar problemas crônicos de inundações 
que se arrastam a mais de cinco décadas, com 

o Plano Municipal de Prevenção a Alagamen-
tos; estamos investindo na modernização do 
sistema de iluminação pública, substituindo 
lâmpadas de alta pressão por tecnologia led, e 
gradativamente vamos encerrar o ciclo de um 
sistema inefi ciente, caro e ultrapassado, por 
um moderno, de baixo custo, não poluente e 
de extrema efi ciência. 

Estas obras estruturantes também priori-
zam o lado humano da gestão, pois preparar a 
cidade para o futuro, com estrutura invejável, 
signifi ca atrair empreendimentos, fortalecer os 
já existentes e, como consequência positiva, a 
geração de emprego e renda para nossa gente.

Venham para a 19ª FENAMILHO Interna-
cional. Santo Ângelo, a Capital das Missões, é 
terra de hospitalidade e de desenvolvimento, 
muito bem representado pelas entidades e ins-
tituições que organizam o nosso maior evento 
de negócios e cultural. 

Tarso Weber

Assessoria de Comunicação Social
da Prefeitura de Santo Ângelo
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Ao longo de 57 anos de história, a Instituição já formou mais de 

10 mil profi ssionais

CNEC Santo Ângelo 
é referência na 
região Noroeste
do Estado do RS

Educação

Não são apenas os espaços e equipamentos 
de última geração que fazem da CNEC Santo 
Ângelo referência na região Noroeste do Es-
tado do Rio Grande do Sul. Somado a estes 
fatores, está o ensino de tradição e excelên-
cia, conquistado graças à composição de um 
corpo docente qualificado e diferenciado em 
todos os cursos.

A Instituição conta, atualmente, com nove 
cursos presenciais: Administração, Análise e 
Desenvolvimento de Sistemas, Biomedicina, 
Ciências Contábeis, Direito, Estética e Cos-
mética, Fisioterapia, Odontologia e Pedagogia. 
Ao longo de 57 anos de história, a CNEC Santo 
Ângelo já formou mais de 10 mil profissionais.

Especialmente os cursos da Saúde pos-

suem uma estrutura física comparável apenas 
a encontrada em grandes centros, com mais 
de dez laboratórios específicos da área.

Para além da sólida estrutura, física e de 
pessoal, a Instituição oferece aos seus acadê-
micos inúmeras experiências práticas, através 
da manutenção de espaços de prática de cada 
um dos cursos, o que possibilita a atuação di-
ferenciada destes profissionais no mercado de 
trabalho.

ATENDIMENTOS
Na Clínica Escola de Fisioterapia, com o 

acompanhamento de seus professores, os aca-
dêmicos realizam atendimentos gratuitos à 
comunidade local e regional. 

É o caso também do curso de Odontologia, 
que, por meio de sua Clínica Escola oferece 
atendimento a pessoas que não teriam condi-
ções de arcar com tratamento odontológico.

A Instituição possui ainda o Laboratório 
Escola de Biomedicina, a Clínica Escola de 
Estética, a Empresa Júnior, o Núcleo de Apoio 
Contábil e Fiscal e o Núcleo de Prática Jurí-
dica.
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Nesta edição da Revista  O Mensageiro - Especial “Fenamilho 
Internacional - 19ª edição, mesmo tendo como foco matérias 

especiais sobre o nosso maior evento, a Fenamilho,  reservamos 
novamente um espaço para destacarmos quem circula e se 
destaca naturalmente em nossa sociedade. Então, nas páginas 
a seguir você confere um pequeno briefi ng de fatos & fotos da 
vida social de Santo Ângelo e região. O destaque deste espaço - 
Briefi ng Social, fi ca para o perfi l das Soberanas da 19ª Fenamilho: 
Rainha Fabiane Koaski, e Princesas Daniele Lange e Thaís Lersch.

No dia 8 de março, o salão principal do Clube Gaúcho foi 
o palco do concorrido e badalado evento “Mulheres 

INSPIRADORAS Desta Terra” em comemoração ao “Dia 
Internacional da Mulher”. Tudo com o objetivo de homenagear 
mulheres que trabalham e que lutam por seus ideais sem 
nunca perder a pose ou descer do salto. Mulheres nascidas 
ou atuantes em nossa região que se destacam pela atuação 
profi ssional, pelo seu engajamento em causas relevantes 
ou pelo seu exemplo de vida. Por isso e muito mais o evento 
foi criado para as mulheres transformadoras, mulheres 
que inspiram, mulheres empoderadas, enfi m “Mulheres 
INSPIRADORAS desta Terra”. Esta bela e pra lá de concorrida 
noitada que reuniu cerca de quatro centenas de mulheres 
da cidade, região, seus convidados e apoiadores do evento, 
foi simplesmente perfeita... simplesmente incrível! Em torno 
de um delicioso coquetel com variedade de salgadinhos da 
Crebom, seguido de uma torta quente by Chica Sperling e 
como sobremesa “Sorvete Especial”, da EisKrem Haus, abrimos 
o evento com o desfi le da coleção outono|inverno 2019 da loja 
Farol, da empresária Marise Gasparetto. Após o belo desfi le, 
alvo de muitos aplausos e elogios, homenageamos todas as 
mulheres (quase duas centenas) que participaram da referida 
revista - entregando o Troféu “Mulheres Inspiradoras desta 
Terra” e uma rosa especial, numa gentileza de Thiago Prado 
Flores e Interiores. O troféu é uma criação e produção de 

Ricardo Debacco, da Singular Recorte a Laser. O ponto alto da 
badaladíssima festa: o lançamento da 53ª edição da Revista O 
Mensageiro - Especial Mulheres INSPIRADORAS Desta Terra” - 
através da entrega dos primeiros exemplares da revista para 
as “Donas da Capa”: Soberanas do Clube Gaúcho: Rainha Júlia 
Tonetto Didonet e as Princesa Vitória Henkes Marchesan e Ana 
Carolina Braganolo, que receberam a revista das mãos de Beti 
Piltz e Gilvete Lírio - representantes femininas do Jornal e Revista 
O Mensageiro.  Também é “Dona da Capa”, mas que não esteve 
presente no evento, a Arquiteta Anizeret Petracco Grendene  
(na verdade a capa traz algumas imagens do trabalho que 
ela desenvolve com sucesso, talento, criatividade e inovação 
ao longo de 28 anos). E após, o sorteio de brindes bem legais, 
entrou em cena a banda Sherlok que simplesmente arrasou 
com um repertório especial em homenagem às Mulheres 
Inspiradoras. E elas dançaram e se divertiram muito, juntamente 
com os animadores da Show Time, de Santa Rosa, que fi zeram 
belas performance que envolveram a mulherada. Foi um show 
a parte! Vale salientar que o salão recebeu uma bela decoração 
produzida por Salete Stadlewski com imponente cenário 
revestidos com gigantescos banners da Imprima, valorizados 
pela perfeita iluminação de MR Produções & Eventos, que 
também fez a sonorização do pra lá de comentado evento.  As 
fi lmagens foram  da Prisma Vídeos a cobertura fotográfi ca de 
Lidi e Gabriela, da equipe de Bárbara Rigo. 

Algumas das “Mulheres Inspiradoras desta Terra” homenageadas na noite dedicada à 
elas, que estiveram presentes no evento, modestia parte, foi um estrondoso sucesso!

As Soberanas do 
Clube Gaúcho 
2018|2019: 
Vitória Henkes, 
Júlia Didonet 
e Ana Carolina 
Bragagnolo, as 
“Donas da Capa”, 
entre Beti Piltz (E) 
e Gilvete Lírio (D) - 
no ato da entrega 
dos primeiros 
exemplares da 
53ª Revista O 
Mensageiro.
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Bem prestigiado! Assim pode ser defi nido o jantar-baile em comemoração aos 146 anos de 
Santo Ângelo, que aconteceu no Clube Gaúcho em 22 de março. O ponto alto da noitada 
de muitos brindes à Capital das Missões, também em comemoração aos 90 anos da 

ACISA, foi a coroação das Soberanas da 19ª Fenamilho, que apresentaram ofi cialmente o traje 
de gala da feira, criado por Clóvis Boufl eur - no estilo barroco missonário. O estilista Boufl eur, 
teve como inspiração as cores da pedra gres da Catedral Angelopolitana, conceituando um 
mix de clássico e contemporâneo. Por isso o traje de gala das Soberanas da 19ª Fenamilho, 
na verdade é um conjunto kit de 4 peças em pêssego, coral, ouro e tons de terra. E com 
este belo traje a Rainha Fabiane e as Princesas Daniele e Thaís, chegaram ao salão do Clube 
envolvidas pelo cerimonial do jornalista Amauri Lírio, para ofi cialmente serem coroadas como 
Soberanas da 19ª Fenamilho. Aqui cabe salientar que as coroas, foram criadas por Raquel 

Martins Gubert, especialmente para a Fenamilho.  Raquel, comenta: “as coroas da Fenamilho 
contam a nossa história: o cocar indígena é reproduzido no design de uma joia que recebe 
banho de Ouro 18K com zircônias cravejadas em toda sua extensão. Sete espigas de milho 
estilizadas representam de onde brota a prosperidade da capital dos Sete Povos das Missões. O 
design contemporâneo criado a partir de linhas puras ganha contornos que homenageiam de 
forma discreta a arquitetura barroca de nossa Catedral. O brilho, resplandecido pelas zircônias 
cravejadas, acende nossa esperança e refl ete a força do nosso espírito. Enfi m tudo perfeito., 
com belo jantar assinado por Chica Sperling, e animação da banda Os Fugitivos, que fez um 
verdadeiro show!!! O evento foi um grande sucesso. Então, os méritos devem ser creditados 
aos Clubes de Lions da cidade, que se empenharam ao máximo para realização do tradicional 
acontecimento, que teve renda em prol do Hospital Santo Ângelo. 

EM NOITE DE BRINDES À SANTO ÂNGELO FORAM COROADAS AS SOBERANAS DA 19ª FENAMILHOEM NOITE DE BRINDES À SANTO ÂNGELO FORAM COROADAS AS SOBERANAS DA 19ª FENAMILHO

Soberanas da 19ª Fenamilho Thaís Lersch, Fabiane Koaski e Daniele Lange, entre o Prefeito 
Jacques  Barbosa e a primeira-dama de Santo Ângelo Juliana Barbosa, e cercadas por Bruno 
Hesse (E) - presidente da 19ª Fenamilho e esposa Lígia, Viviane Obadowski - Coordenadora da 
Comissão Social da Feira e Danilo Karling (D), - no momento em que foram homenageadas.

As Soberanas da 19ª Fenamilho: Thaís, Fabiane e Daniele entre o Júlio Matos (E) - presidente da Lions Universitário, Bruno Hesse - vice-prefeito e presidente da Fenamilho e esposa Lígia 
Hesse, Prefeito Jacques  Barbosa e a primeira-dama de Santo Ângelo Juliana Barbosa, Viviane Obadowski - Coordenadora da Comissão Social da Feira e Danilo Karling, Mariele Roas e 
Douglas Winter Ciechowiez - presidente da ACISA, Cristina e Flávio Santos - presidente do Lions Centro, Isabel Kemper - presidente do Lions Tiaraju, Maristane Almeida - vice-presidente 
do Lions Tiaraju e esposo Jonas Reali (D) - responsáveis pelo sucesso do jantar-baile, no momento do tradiconal parabéns à nossa querida Santo Ângelo. 

Momento da coroação das Soberanas, Princesas Lauren e 
Daniele, Rainhas Nathália e Fabiane, Princesas Thaís e Bianca.
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CARNAVAL DE RUA RETORNA COM FORÇA TOTAL!CARNAVAL DE RUA RETORNA COM FORÇA TOTAL!

O nosso grande Carnaval de Rua - retornou com força total, sim! Foi sem dúvida alguma um 
belo espetáculo! As escolas de samba da cidade receberam muitos aplausos pelas milhares 

de pessoas que lotaram o “Sambódromo”. Foi um maravilhoso show de beleza, graça e de muito 
samba no pé, sem falar na animação contagiante das escolas, que com talento, competência e 
determinação superaram as inúmeras difi culdades em busca de mostrar o melhor na avenida, 
mesmo com o pouquíssimo tempo de preparação!! Só nos resta aplaudir e acreditar que em 
2020 vai ser melhor ainda. Os dois ingredientes principais para a realização do carnaval de Rua 
não faltam: escolas de samba e grande público. Na foto, Vando Ribeiro - Secretário do Turismo, 
Esporte, Lazer e Juventude, Prefeito Jacques Barbosa e a primeira-dama Juliana Barbosar entre 
a Corte do Carnaval 2019 : Rainha Gay - Pink Ferrari (E), Princesas Duan Tayana Silva Oliveira, 
Marina Lourega e Thaiane Altíssimo de Vargas, Rei do Samba - Narjan Messa, Rainha Mônica 
Silva e Rei Momo - Paulo Lima (D) - na abertura do Carnaval de Rua 2019. 

OS FUGITIVOS EM CENA!OS FUGITIVOS EM CENA!

A banda  OS FUGITIVOS foi a responsável pela animação do concorrido  “Baile de Aniversário 
de Santo Ângelo, que aconteceu, no dia 22 de março, no Clube Gaúcho.  A apresentação 

da banda foi um verdadeiro show e alvo de incessantes aplausos. Então, cabe salientar que: 
os anos dourados tiveram um grande impacto na cultura e na música do nosso país, criando 
algumas expressões artísticas que até hoje permanecem na nossa memória. Uma dessas 
expressões é a inesquecível banda Os Fugitivos, criada no longínquo ano de 1967 aqui em 
nossa cidade por um grupo de jovens santo-angelenses. E esta Banda alcançou enorme 
sucesso animando grandes bailes nos mais importantes clubes na nossa região, Estado e do 
sul do Brasil. Muitos casais que estiveram presentes no Baile do Município, dançaram ao som 
desta maravilhosa Banda que comemora 52 anos de existência e de eterna amizade. E para 
animar o Baile dos 146 anos de Santo Ângelo, os integrantes da banda vieram de diferentes 
cidades do Brasil. Tudo com o objetivo de abrilhantar a noite de aniversário da Capital das 
Missões e contribuir com a nobre causa em prol do  Hospital Santo Ângelo. Na foto os 
integrantes de “Os Fugitivos”: Luiz Martins (Florianópolis), Zeca Fonseca (Canoinhas, SC), 
Peninha Ferreira (Palmas, TO), Isa Martins (Florianópolis), Anibaldo Rohenkohl (Santa Maria), 
Ildo Pedro Mengarda (Campinas - SP), Jorge Burttet (POA), Beto Ghisleni (Nova Palma)  e Enir 
Stralioto (Camboriú), no palco do Clube Gaúcho - recebendo os merecidos aplausos pela 
belíssima apresentação no “Baile dos 146 anos de Santo Ângelo”.

CRUZ DE LORENA CELEBRA 10 ANOSCRUZ DE LORENA CELEBRA 10 ANOS

No dia 9 de abril, o Salão Marfi m do Clube Gaúcho foi o cenário, do jantar em comemoração 
dos 10 anos de fundação do Rotary Clube Santo Ângelo Cruz de Lorena, que contou com 

a participação especial do Clube Padrinho, o Rotary Clube Santo Ângelo. O Cruz de  Lorena é 
destaque entre os clubes do Distrito 4660, pelas suas contribuições para a fundação rotária na 
luta contra a pólio, bem como por suas ações e eventos em prol de entidades carentes de nossa 
cidade. Na ocasião também aconteceu a entrega de Título Paul Harris para Maria Lúcia Brondani 
e Marisa Sielecki. Acima a presidente do Cruz de Lorena - Denise Berwanger ao lado de Edson 
Fontoura - rotariano que foi muito importante na criação do Cruz de Lorena, e cercados pelas 
demais rotarianas que integram o clube. Abaixo, a atual presidente do Cruz de Lorena Denise 
Berwanger (E) com as ex-presidentes do Clube: Lisiane Sabo Müller, Clélia Castro Koch, Magme 
Londero, Bácila Badwan, Lúcia Ottaño, Salete Serra, Lisiane Londero e Marlene Rigo - responsáveis 
diretas pelo excelente desempenho do Cruz de Lorena ao longo da primeira década!
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CRECI/RS: 23.838 - 3ª Região

Rua dos Andradas, 947 - Santo Ângelo
MIRÁ - Consultoria Imobiliária       miraimobiliaria

(55) 3312- 2525  |  mira.cim.br

Com o objetivo de curtir um período de 

férias muito especial, em janeiro deste 

ano, a professora da URI Santo Ângelo, Gilvete 

Lírio e a sua fi lha Valentina - acadêmica do 

curso de Estatística, na UFSM, literalmente 

colocaram a mochila nas costas, e por um 

período de 20 dias, cruzaram o oceano rumo a 

Europa para realizar a “TRIP MÃE & FILHA”. Em 

solo europeu, circularam por algumas cidades 

e lugares pitorescos de Portugal, Espanha 

e França. Foi uma viagem muito bacana e 

inesquecível, que contou com a assessoria 

da agência Binho & Sola Viagens, que torna 

toda e qualquer viagem muito mais tranquila 

e segura. As imagens revelam alguns dos 

muitos lugares que a dupla conheceu ou teve 

o privilégio de retornar para conhecer melhor. 

#TripMãe&Filha

TRIP MÃE & FILHA

Gilvete e Valentina Lírio - na 

Torre de Belém, em Lisboa.

Gilvete e Valentina Lírio com a amiga e anfi triã Daniela 

Pinto Neves (C) - nas Muralhas em Valença - Portugal.

Torre Eiff el - Paris.

Museu do Louvre - Paris. Disneyland - Paris.

Gil e Valentina curtindo muita neve nos jardins 

do Palácio de Versalhes - Versalhes, França.

Santiago de Compostela - Espanha.

Manuel e Laurinda Pinto Neves, Valentina e Gilvete Lírio, e Daniela 

Pinto Neves - na Quinta do Caminho - em Valença do Minho - Portugal.
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Soberanas da 19ª Fenamilho Thaís Lersch, Fabiane Koaski e Daniele Lage, 
entre os recepcionistas ofi ciais da Feira Rafael  Segatto, Roger Vogel e Luiz 
Eduardo Barreiro Burtet, e cercadas pelos integrantes da Comissão Social 
da Fenamilho, Ale Ferrari (E), Raquel Margutti, Elis Lucca, Cristina Muner, 

Raquel Martins Gubert, Viviane Obadowski - coordenadora, Mana Câmera, 
Salete Mürmann e Amauri Lírio (D), na noite do Baile dos 146  anos de 
Santo Ângelo, ocasião em foram apresentados os trajes ofi ciais e coroadas 
as Soberanas da Feira, no dia 22 de março no Clube Gaúcho.

CLUBE COMERCIAL CELEBRA 95 ANOSCLUBE COMERCIAL CELEBRA 95 ANOS

O Clube  Comercial, no dia 5 de abril, celebrou em alto 

estilo os seus 95 anos, em torno de um belo jantar 

ao som da banda Fênix. A noite de muitos parabéns ao 

Comercial, foi pilotada pelo dinâmico presidente Alcides 

Melchior, que ao lado de sua atuante diretoria, procedeu 

com oportunas homenagens aos ex-presidentes da 

conceituada entidade social, além de uma homenagem 

especial ao Dalvin Dornelles - atual vice-presidente,  

através da entrega do “Título de Sócio Benemérito”- 

pelos relevantes serviços prestados ao Clube. Acima, 

os membros da diretoria do Clube: Gaspar Bastos e 

Roseana Azevedo, Dalvin Dornelles e Lourdes Fontana, 

Ubirajara e Tere Kruel, Vilmar Barbosa e Maria Ines 

Van Helden, Alcides Melchior, Milton e Anabel Hunger, 

Sérgio Sangaletti e Salet Haas, Jaime  Stringari e Jane 

Duarte, Selvino e Sônia Barbosa, Raimir e Nadir Gattelli, 

Afonso e Tereza Vecheitti - celebrando os 95 anos do 

Comercial. E abaixo, o presidente Alcides Melchior com 

os ex-presidentes da entidade: Nerci e Marlene Teixeira, 

Lenir e Lídio Fucks da Veiga, Júlio Ubiratan e Nilza Reis, 

e Valter Mildner - ex-presidentes do Clube Comercial 

que estiveram presentes, na ocasião em que receberam 

homenagem de reconhecimento pelo brilhante trabalho 

realizado na presidência  da entidade. 

COMISSÃO SOCIAL DA 19ª FENAMILHO

Os jovens médicos Fabién e Juliana Carrion Bercht - 

felizes e realizados, reuniram no dia 23 de março, no 

Salão Querência - sede campestre do Clube Gaúcho, 

familiares e amigos em torno de um badalado “Safari 

Bar do Murilo”, para celebrar a chegada do Murilo, 

que aterrissa ofi cialmente neste planeta em  maio.

DOCE ESPERA

PARA VIAJAR. Contando com o prestígio de seus amigos 
e familiares, os dinâmicos jovens JAEL BERGER e GUILHERME 
RECKZIEGEL, inauguraram em março a FLYWORLD - agência 
de viagens, na rua Duque de Caxias, 764, em Santo Ângelo.

O Clube Gaúcho, novamente realizou três dias de 
muita folia. O Carnaval 2019, que teve como 
tema: “Na ginga e no brilho de Carmen Miranda: A 

Pequena Notável”, foi pra lá de animado e muito bacana!!! 
Ah! E repleto de foliões!!! A primeira em dia 2 de março, 
inciou com a  coroação da Rainha Isadora Furian Taborda, 
ao som da banda Renascer e cerimonial de Gilvete Lírio. 
O baile infantil aconteceu na tarde de 3 de março, com 
coroação da Rainha Alana Fredo Roncato e o tradicional 
concurso de fantasias. No dia 4 de março, aconteceu o 
encerramenro do Carnaval 2019, com a realização do 
segundo grande baile, pilotado pela moçada do Bloco 
Boom e com show da dupla Sandro & Cícero, e mais 
participação especial do DJ FINNA com seu “Baile do 
Finna”. Na foto à esquerda, Isadora Furian Taborda e Alana 
Fredo Roncato - as belas Rainhas do Carnaval 2019 do Clube Gaúcho. 

A Rainha do Carnaval 2019 - Isadora Furian Taborda com os integrantes da diretoria do Clube 
Gaúcho e mais as Soberanas Julia, Vitória e Ana Carolina - contentes com o sucesso do carnaval.

CARNAVAL 2019 

CLUBE GAÚCHO

Nilzane Beltrão - dinâmica empresária,  está 
muito feliz, realizada  e  a mil em torno do 

seu novo Celeiro Festas & Eventos. Um espaço 
totalmente novo e bem estruturado para você 
celebrar os bons momentos da vida: casamentos, 
15 anos, eventos corporativos, palestras, 
coquetéis, festas infantis.

Neury Oliveira renomado coiff eur, que dirige 
com competência o Inovare - Salão de Beleza, 

após concluir o curso superior de Tecnologia em 
Embelezamento e Imagem Pessoal, pela Anhanguera 
- CESA. Em busca do constante aprimoramento 
dos conhecimentos, iniciou Mestrado em Ensino 
Científi co e Tecnológico, na URI Santo Ângelo.
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DIVINA GULA
Glauciane Veiga, leia-se Divina Gula, em 
busca de aprimorar a cada dia os seus 
conhecimentos, sendo sempre motivo de 
aprendizagem e crescimento, em março 
esteve em Curitiba participando do curso 
sobre novas técnicas de Buttercream, 
ministrado pela experiente Chef Patrícia. 
É por isso que a Divina Gula sempre tem 

novidades deliciosas para seus clientes!

Glauciane e a chef Patrícia

Camila Hartmann - conceituada 
esteticista e cosmetóloga, está muito 

feliz e realizada comemorando 5 anos de 
sucesso da sua bem estruturada e moderna 
clínica que iniciou com o nome de Clínica 
de Estética Camila Hartmann,  mas há quase 
um ano, está em novo endereço, na Avenida 
Getúlia Vargas, 2590, e com nome Camila 
Hartamnn - Saúde Integrada. E em breve 
uma novidade que vai movimentar a região.

As novas empresárias FÁTIMA BELLINASO e MELISSA 

DORNELLES NOWAK - pra lá de contentes, no dia 7 de 
março,  inauguraram e com sucesso: LADY VALENTINA - 
uma nova loja que está sacudindo o universo fashion da 
cidade e região. A estreia da Lady Valentina - aconteceu 
em torno de um categorizado coquetel que reuniu 
uma mulherada antenada com mundo da moda. A 
Lady Valentina fi cou um luxo! Realmente é uma bela 
loja que  traz uma maravilhosa coleção formada por 
conceituadas grifes.  Dê uma circulada pelo Calçadão da 
cidade  para conhecer de perto a Lady Valentina.

Marisa Campos, Beti Campos, Bruna Krinski, Lisandréia Munareto, Thiago Prado, Thaís Lersch e Daniele Lange 
- Princesas da 19ª Fenamilho, Éder “Nego” Garcia, Vera Walker e Rosmeri Munareto, no concorrido camarote da 
Brahma, do nosso Carnaval de Rua. Aliás, o coiff eur Éder “Nego” Garcia, reinaiugurou o seu badalado NEGO 

HAIR em novo e moderno endereço, na Avenida Rio Grande do Sul, 909 - Edifício Porto Seguro.
 Jaime e Marlise Barbosa - no Jantar-
Baile dos 146 anos de Santo Ângelo. 

Flora Wolff  - 
recebendo de 
forma especial o 
troféu “Mulheres 
Inspiradoras 2019” 
das mãos da 
jornalista Lisiane 
Sackis e de Isabel 
Wexel - Defensora 
Pública do Estado 
do Rio Grande Sul. 
A Lisiane e a Isabel 
também foram 
agraciadas com o 
troféu “Mulheres 
Inspiradoras 2019” 
- uma promoção 
do Jornal O 
Mensageiro.

Bárbara Rigo e Edegar Júnior Cavalheiro , Marilei e Gelso Tofolo 
- curtindo o Carnaval de Rua 2019, no Camarote da Brahma.

Elton Peruzzo (C) – representante da grife Carrano entre as empresárias Norinha e  
Luciana Schneider, e cercado pela equipe da Eclipse: Maiara Bartz(E), Williana da 
Silva,  Viviane Siede, Verônica Siede, Bibiany dos Santos e Eduarda Quaresma (D) 
– comemorando o sucesso do “Carrano Fashion Day”, que movimentou a Eclipse 

Calçados e de quebra apresentou os lançamentos da grife, no dia 11 de abril.

EVIDENCIANDO

João Vicente Rigo - gerente da Mecautor Santo Ângelo 
ao lado de sua esposa Bruna Taborda Rigo - pilotou e com 
sucesso o concorrido coquetel de lançamento Volkswagen 
T-CROSS, no dia 12 de abril, na Mecautor Santo Ângelo.

Empresária Noeli Tonin, recentemente 
apresentou a nova coleção da sua loja 
Abusiva - Moda Masculina, Feminina 
& Kids, que neste ano está celebrando 
15 anos. #Abusiva15anos
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RainhaRainha  

Fabiane KoaskiFabiane Koaski

O que signifi ca para você ser 

Rainha da Fenamilho?

Ser Rainha deste que é um dos 
maiores eventos da nossa região, 
estado e até em nível internacional 
é uma responsabilidade muito 
grande, não somente em divulgar o 
evento, mas carregar este título que 
representa beleza, garra, cultura das 
mulheres da nossa terra. Vejo como 
uma oportunidade de contribuir 
para o evento e conhecer culturas 
diferentes mas também levar a cada 
visitante o que de melhor há em 
nosso evento e município.

O que levou você a concorrer

ao título?

Além do total apoio e incentivo que 
recebi de meus familiares e amigos, 
concorrer a este título era um ideal 
que eu vinha construindo a partir do 
meu contato com o meio cultural e 
artístico do evento, a oportunidade de 
contribuir cada vez mais me motivou 

a realizar este objetivo. 

Como você visualiza a Fenamilho 

Internacional no cenário regional?

Como uma vitrine para o agronegócio 
que é um dos focos principais do nosso 
evento, a feira recebe expositores 
do nosso município, região, estado 
e até internacionais, oportunizando 
a oferecer seus produtos para um 
público que encontrará qualidade e 
um preço justo.

Qual a importância da Feira para 

Santo Ângelo?

A Feira é economicamente 
importante para nosso município, 
oportunizando os expositores e 
consumidores a fazer bons negócios. 
A valorização da agricultura familiar, 
que é a base do nosso comércio local 
também é de extrema importância 
neste evento. Além de proporcionar 
lazer e conhecimento cultural a todos 
os visitantes.

A Rainha da Fenamilho Internacional - 19ª edição, tem 23 

anos, é filha de Francisco Assis Koaski e Elair Santos da Silva. 

Ela é fotógrafa e atriz.
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Princesa DANIELE Marinho LangePrincesa DANIELE Marinho Lange

O que signifi ca para você ser princesa da 

Fenamilho?

Me sinto honrada em ser uma das Soberanas 
desse evento grandioso, no qual representa 
para mim uma responsabilidade muito grande, 
total comprometimento e dedicação. Onde 
terei também a oportunidade de representar 
o que há de melhor no nosso município. Com 
certeza aprendi e ainda vou adquirir novos 
conhecimentos que levarei para sempre, sem 
contar a amizade, que acredito que é muito 
importante. E não medirei esforços para 
representar, junto com as demais Soberanas, 
nossa cidade, o povo missioneiro e nosso maior 
evento, contribuindo para que nossa feira seja 
um sucesso.

O que levou você a concorrer ao título?  

Toda minha família e amigos me apoiaram 
muito, mas a pessoa que mais me incentivou 
foi minha mãe. Não acredito que sem a ajuda, 
o incentivo dela ganharia. É muito importante 
ter esse apoio, te leva para frente. Além de ser 

uma mulher maravilhosa, na qual tenho muito 
orgulho. Agradeço muito a ela e a todos eles.

Como você visualiza a Fenamilho no

cenário regional?

É o principal evento cultural e de negócios 
da região e uns dos principais do ramo 
agropecuário do Estado. Onde reúnem em um 
mesmo espaço, expositores, produtores de toda 
região, com o mesmo objetivo, de divulgar seu 
trabalho, fazer bons negócios e incrementar 
nossa feira, contribuindo para que seja um 
grande sucesso.

Qual a importância da feira para

Santo Ângelo? 

É muito importante para nosso município, 
pois é uma oportunidade para as empresas, 
comerciantes, sejam eles pequenos ou grandes, 
divulgarem seus produtos e serviços. Além de 
proporcionar os visitantes lazer, entretenimento, 
onde contamos com atrações musicais, artístico- 
culturais, rodeio e muito mais.

A Princesa da Fenamilho Internacional - 19ª edição, tem 24 anos, e é fi lha 

Paulo Sérgio e Dionéia Marinho Lange. Ela é acadêmica do curso de Direito, na 

Faculdade CNEC Santo Ângelo. 

    
Princesa THAÍS Saldanha LerschPrincesa THAÍS Saldanha Lersch

O que signifi ca para você ser princesa da 

Fenamilho?

Ser uma das soberanas pra mim signifi ca não 
só representar a beleza da mulher missioneira, 
mas tudo que conquistamos em anos de muita 
luta pela nossa terra, signifi ca força, garra e 
determinação. É buscar representar a essência 
da nossa feira, transmitindo o que de melhor 
há em nossa terra, oportunidade única de se 
doar para que mais uma vez a Fenamilho seja 
consagrada como maior evento da nossa região.

O que levou você a concorrer ao título?  

O que me levou a participar do concurso 
foi a grande vontade de somar na realização 
do mesmo e representar com muito 
carinho a mulher missioneira, a qual tem 
papel fundamental no crescimento e 
desenvolvimento do nosso município. Viver 
essa experiência, conhecer mais a nossa cultura 
e poder representar nosso maior evento é 

muito gratifi cante.

Como você visualiza a Fenamilho no 

cenário regional?

Vizualizo a Fenamilho como sinônimo de 
oportunidades, sendo muito importante no 
cenário estadual por fomentar a economia e 
o crescimento do agronegócio. A feira projeta 
nossa região e potencialidades, oferecendo 
espaço desde aos pequenos produtores como 
também para as grandes empresas.

Qual a importância da feira para Santo Ângelo? 

A realização da Feira é de extrema importância 
para economia e desenvolvimento do nosso 
município, oportunizando excelentes negócios, 
divulgando empresas e produtos locais. Uma 
excelente vitrine para a cultura e gastronomia, 
proporcionando momentos de lazer para a 
população que espera ansiosa pelos dias em 
que ocorre a Fenamilho.

A Princesa da Fenamilho Internacional - 19ª edição, tem 22 anos, e é fi lha Luciano 

Eurico e Cíntia saldanha Lersch. Ela é acadêmica do 5º semestre do curso de 

Fisioterapia, na Faculdade CNEC Santo Ângelo e professora de ballet baby class.
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Juntos para fazer uma 
grande Fenamilho!

Santo Ângelo lhe espera!
 

Vem pra Fenamilho e vamos 
juntos fazer uma grande Feira! 
O que temos de melhor está 

aqui, esperando por você! 

#juntosparafazermais




